

27. Der Hof Pütz

Hierbei handelt es sich ebenfalls um eines, der wohl am Anfang des 19. Jahrhunderts, aus Feldbrandsteinen errichteten, kleineren Gehöfte unseres Ortes. Das Anwesen befindet sich von seiner Erbauung an, im Besitz der in Oberaußem alteingesessenen Familie Pütz. Der Name Pütz ist bereits im Anfang des 18. Jahrhunderts, im Zusammenhang mit dem einst in unmittelbarer Nähe gelegenen Clarenhof und in den Oberaußemer Kirchenbüchern urkundlich erwähnt.



Straßenansicht Hof Pütz Fortunastraße 2010

Der recht gut erhaltene Hof Pütz befindet sich noch heute an der Fortunastraße, am Beginn der Straße „Am Berg“, direkt neben dem Anwesen Conrads.

Es handelte sich um eine in sich geschlossene, kleinere Hofanlage mit Wohnhaus, Toreinfahrt, Stallungen, Nebengebäuden und Scheune. Vom Hof aus gelangt man in einen direkt anschließenden, größeren Nutzgarten.

Als Erbauer des Hofes kommt vermutlich ein männlicher Nachkomme der Familie Pütz vom Clarenhof in Frage.

Die Familie der Hofbesitzer Pütz lässt sich anhand der Kirchenbücher wie folgt nachverfolgen.

Johannes Pütz (* 17?? Oberaußem, † Oberaußem) verheiratet mit Agnes Oberesch.

Deren Sohn war Peter Pütz (* 20.03.1774 Oberaußem, † 30.07.1854 Oberaußem) verheiratet seit dem 04.11.1806 in Oberaußem, mit Cäcilia Lämper (* 06.03.1776 Oberaußem, † 18.04.1847 Oberaußem).

Wahrscheinlich waren sie die Erbauer der kleinen Hofanlage an der Fortunastraße.

Ihnen folgte ihr Sohn Jakob Pütz (* 10.07.1820 Oberaußem, † 13.11.1869 Oberaußem) verheiratet seit dem 02.11.1851 in Oberaußem, mit Margarethe Roberts (* 16.12.1829 Oberaußem, † 21.10.1888 Oberaußem).

Nachfolgender Hofbesitzer war dann deren Sohn Johannes Pütz (* 30.08.1863 Oberaußem, † Oberaußem) verheiratet seit dem 25.01.1890 in Oberaußem, mit Catharina Schnorr (* 25.01.1864 Bocklemünd, † Oberaußem).

Ab ca. 1925 waren deren Sohn Wilhelm Pütz (* 1899 Oberaußem, † 1969 Oberaußem) und seine Ehefrau Klara (* 1897 Oberaußem, † 1958 Oberaußem) die Besitzer der Hofanlage.



Wilhelm Pütz und seine Ehefrau Klara

Von ihren vier Kindern (Hans Pütz, Anton Pütz, Katharina Pütz und Christian Pütz) übernahm nach dem Tode von Wilhelm Pütz, der jüngste Sohn, Christian Pütz (* 1937 Oberaußem) den Landwirtschaftsbetrieb.

Alle drei Söhne von Wilhelm Pütz waren über viele Jahre hinweg, aktive Mitglieder der freiwilligen Feuerwehr Oberaußem.

Außerdem begleitete der Sohn Anton Pütz nach Josef Klein (Hütte Jupp), einige Jahre als Sankt Martin zu Pferde, den Oberaußemer Martinszug.

Heute ist die Landwirtschaft auf dem Hof Pütz im Wesentlichen eingestellt. Christian Pütz lebt nach dem Tode seiner Frau Katharina (* 1938 † 2008 Oberaußem) alleine auf dem Hof, wobei einer seiner beiden Söhne einige Hofgebäude und noch vorhandene Nutzfahrzeuge wie einen Traktor und einen großen Anhänger zum Teil für einen von ihm betriebenen Holzhandel nutzt.